



Insulto legislativo

Que tampoco dejan de gobernar a su pelete de Tlaxiapa. Finestán

En estos días ha arreciado el reproche social al despilfarro que representa el sostenimiento de los 500 diputados federales, reclamo que todos ellos, como uno solo, soportan estoicamente.

Una rápida revisión de sus prebendas explica por qué a los mexicanos el Poder Legislativo nos cuesta nueve mil millones de pesos al año y, con el Poder Judicial, en otro nivel de excesos, no da cuentas a nadie, haciendo de la transparencia un asunto sólo de los demás y del fuero, tapadera.

Los diputados tienen un sueldo mensual, *dieta*, le llaman, de 105 mil 370 pesos, que restados los impuestos, les dejan 77 mil 745. Hace poco hubo un escándalo al saberse que sus impuestos se los pagaba la Cámara, a cargo del mismo presupuesto legislativo. De su ingreso pueden ahorrar 12 por ciento para un fondo de retiro, aportándoles la misma Cámara otro 12 por ciento. A esto suman dos pagos mensuales más: 28 mil 772 pesos de *ayuda ciudadana* y otro que es de escándalo, 45 mil 786 pesos más por *asistencia legislativa*! Es decir, otro sueldo por asiduidad, lo que es su obligación y por lo que ya cobran la *dieta*.

Reciben gratis, claro, un seguro de gastos médicos mayores para ellos, sus padres, su cónyuge y sus hijos y el pago de gastos médicos que abarcan dentista, optometrista y lentes gratis. Además, *gastos funerarios* para la misma parentela, que representa un mes de *dieta*.

Cupones de avión con la tarifa más alta para cambiar por cuatro boletos mensuales, tres si están en receso. *Ayuda terrestre* de hasta diez mil pesos mensuales a los que viven en un radio menor a 300 kilómetros, ¡los del Distrito Federal incluidos!, y una tarjeta IAVE para cada uno de los 500 legisladores.

A esto hay que añadir aguinaldo, vacaciones, ayuda para gasolina, pago de celular y asistentes. En algunos casos coche y chofer.

Esta relación de privilegios es un insulto para los mexicanos, peor en tiempos de crisis, y el esconderlos como servicios a la Patria, una ofensa imperdonable.

Pero así son y el poder los hace iguales.

Retales

1. INFORME. Los mismos que tomaban la tribuna para impedirlo, exigen ahora que Felipe Calderón se presente el martes en San Lázaro a entregar su Informe de Gobierno. Le quieren decir en tribuna lo que AMLO le grita en las plazas. Y por eso:

2. PORFIRIO. Porfirio Muñoz Ledo adelanta que *exigirá* en el Congreso la renuncia del presidente Felipe Calderón. El punto es, si no lo reconocen en el cargo, ¿cómo *exigir* que lo deje?; y

3. ROJAS. Finalmente será esta tarde cuando en voto secreto y depositado en urna, la mayoría de los 237 diputados electos del PRI elija a José Francisco Rojas Gutiérrez como su pastor legislativo. La *representación democrática* iba a ser ayer, pero no tenían todo amarrado y por eso el retraso.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■ M
lopezdoriga@milenio.com

